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Уважаемые коллеги, рад всех Вас приветствовать! 
В продолжение ранее заслушанных отчетов о деятельности нашей организации 

хочу кратко остановиться на тех направлениях работы, которые поручены мне – на 
взаимодействии с органами госвласти и местного самоуправления, взаимодействии с 
администрацией связи, правовом обеспечении деятельности МОО СРР, ведении 
делопроизводства организации, а также организации и проведении дней активности и 
развитии дипломной программы. 

 
Взаимодействие с РЧЦ ЦФО 

 
За отчетный период налажены весьма конструктивные отношения с этим 

предприятием частотной службы. Так удалось решить одну из главных задач по части 
оформления документов – отправку заявок по электронной почте. Найдено понимание и 
по вопросу тарифов за услуги РЧЦ – в 2010 году по сообщению руководства организации 
тарифы подниматься не будут. 

Выработана четкая позиция, из которой следует, что радиолюбители не могут 
рассматриваться как нарушители правил эксплуатации РЭС в случае возникновения помех 
сетям кабельного телевидения, т. к. сети кабельного ТВ используют частотный ресурс на 
вторичной основе, и их владельцы сами обязаны добиваться электромагнитной 
совместимости с радиостанциями радиолюбителей, работающими на УКВ диапазоне 144-
146 МГц, выделенном радиолюбительской службе на первичной основе. Разъяснения на 
эту тему неоднократно давались. 

Вместе с тем, есть ряд вопросов, которые до настоящего времени не решены. Так, к 
сожалению, до сих пор не подписано соглашение между нашими организациями о 
сотрудничестве, не доведена до логического конца работа по проверке легитимности КДК 
в области. 

 
2. Взаимодействие с Роскомнадзором 

В данном случае как положительный момент необходимо отметить налаживание 
работы по получению документов посредством почтовых отправлений. 

Все возникающие в ходе регистрации РЭС вопросы оперативно решаются в 
рабочем порядке, однако есть два момента, которые требуют дополнительной 
проработки.  

Первое – срок действия свидетельств о регистрации РЭС. 
В соответствии с пунктом 13 Правил регистрации радиоэлектронных средств и 

высокочастотных устройств, утвержденных Постановлением Правительства РФ от 
12.10.2004 г. № 539 (в ред. 13.10.2008 г.) срок действия свидетельства о регистрации 
радиоэлектронных средств соответствует сроку действия разрешения на использование 
радиочастот (радиочастотных каналов), если такое разрешение требуется. 



Срок действия свидетельства о регистрации высокочастотных устройств, а также 
радиоэлектронных средств, для которых не требуется разрешение на использование 
радиочастот (радиочастотных каналов), составляет 10 лет, если заявителем не указан 
меньший срок. 

Как известно, для эксплуатации РЭС любительской службы не требуется 
получение разрешения на использование радиочастот (радиочастотных каналов), в связи с 
чем, срок действия свидетельства не может быть менее 10 лет, если только сам заявитель 
того не пожелает. 

Анализ деятельности по регистрации РЭС в регионах показал, что почти все 
управления Роскомнадзора, кроме Управлений по Алтайскому и Ставропольскому краям, 
Москве и Московской области, Ростовской области выдают свидетельства сроком на 10 
лет. Указанные же управления выдают документы с указанием срока окончания действия 
25.09.2015 г. 

Мы не можем согласиться с позицией представителей Московского Роскомнадзора, 
и еще в июле я обратился за разъяснениями в федеральный Роскомнадзор, однако, в 
нарушение ФЗ «О порядке рассмотрения обращений», ответ так и не был получен.  

В любом случае мы не остановимся в своих попытках получить точные и 
юридически обоснованные выводы администрации связи по данной проблеме. 

Второе – контроль за любительскими полосами частот. 
На сегодняшний день, к сожалению, можно сказать, что радиоконтроль 

практически не ведется. Так наиболее всего эфир «загажен» разного рода хулиганами в 
диапазонах 144 и 430 МГц. В вечернее время на этих диапазонах появляются 
разномастные элементы, деятельность которых носит явно антиобщественный характер. 
Не может не тревожить и тот факт, что ощущая свою полную безнаказанность, 
радиохулиганы создали свой сайт «Казалупа.ру» 

Необходимо выработать четкий алгоритм наших совместных с Роскомнадзором 
действий в данном направлении, а службе радиоконтроля внимательней вести мониторинг 
любительских частот. 

 
3. Вопрос об аккредитации как спортивной федерации 

 
Увы, но в данном вопросе МОО СРР и весь Союз в целом столкнулись с 

существенной проблемой в части аккредитации – нормативные акты Минспорта не 
предусматривают возможности аккредитации РО как федераций. 

В то же время, поскольку МОО СРР исполняет все функции спортивной 
федерации, развивающей радиоспорт в области, то именно с ним облспорткомитет и 
заключит соглашение, которое на определенное время заменит аккредитацию. В любом 
случае члены СРР в области и все наши радиолюбители и радиоспортсмены нисколько не 
пострадают, т. к. соревнования будут проводиться, а спортивные разряды и звания будут 
присваиваться в обычном порядке. 

Данная проблема - федеральная и будет разрешаться Президиумом СРР. 
 

4. Антенный вопрос 
 

В 2006 году при непосредственном участии Московского областного отделения 
СРР Министерством транспорта Московской области было подготовлено письмо от 
14.04.2006 г. № Мтисх–396 главам муниципальных образований Московской области, в 
котором обращалось внимание органов местного самоуправления на недопущение 
случаев ущемления прав радиолюбителей при рассмотрении вопросов, связанных с 
установкой антенно-мачтовых устройств. С участием МОО СРР было также разработано 
Положение о порядке установки антенных устройств на территории Московской области, 
утвержденное распоряжением Минтранса Московской области от 07.11.2006 г. № 151. 



В связи с реорганизацией системы управления областью, функции развития связи 
перешли к ведению Министерства связи области, что повлекло за собой утрату юридической 
силы указанного распоряжения от 07.11.2006 г. В то же время практика показывает, что 
радиолюбители области испытывают существенные трудности в вопросе реализации 
своих прав на занятие радиолюбительством, т. к. им создаются препятствия в установке 
антенных сооружений. Только за последние полтора года в ряде районов области 
возникали конфликтные ситуации по данному вопросу. Наиболее сложные ситуации 
отмечены в Мытищинском и Орехово-Зуевском районах. 

С учетом позиции Министерства регионального развития РФ, Союз 
радиолюбителей готовит в настоящее время ряд предложений по внесению изменений в 
Правила и нормы технической эксплуатации жилищного фонда», утвержденные 
Постановлением Госстроя Российской Федерации от 27.09.2003 № 170. 

Однако известно, что сроки подготовки нормативных актов федерального уровня 
весьма существенны, поэтому недавно Совет МОО СРР обратился в Минсвязи области с 
просьбой рассмотреть возможность подготовки информационного письма главам 
муниципальных районов, городских округов и поселений по поднятой проблеме. 

При содействии Л. П. Ковалевского, надеюсь, нам этот вопрос решить удастся. 
 

5. Дипломная программа 
 

Областной организацией СРР в настоящее время выдаются дипломы 
«Подмосковье» и «Битва под Москвой». Отдельная благодарность - Домодедовскому МО 
СРР за передачу последнего диплома в ведение областной организации. При этом 
дипломов «Подмосковье» выдано 247, а дипломов «Битва под Москвой» – свыше 270. 

Ежегодно в декабре проводятся дни активности, посвященные очередной 
годовщине Московской битвы, дважды они проводились совместно с РО СРР города 
Москвы, но в связи с известными трудностями в Московской городской организации, в 
этом году планируется проведение дней активности самостоятельно. 

16 октября стартовала работа спецпозывного RC80MO в честь 80-летия 
Подмосковья. Этот позывной будет звучать весь октябрь. 

В начале декабря планируется работа спецстанции RP68MB в честь годовщины 
Московской битвы. 

Хочу отметить, что заявки на дипломы из программы СРР соискателям из 
Московской области  заверяются в установленном порядке. 

 
6. Делопроизводство 

 
В текущем году существенно возрос объем переписки с учреждениями и 

ведомствами.  
Отправлено свыше 30 писем, что в два с лишним раза превысило аналогичный 

показатель прошлых лет. Проведены два заседания Совета и две конференции.  
Все документы выкладываются на сайте МОО СРР. 
 

7. История в Жуковском 
 

Не могу не рассказать более подробно о ситуации в г. Жуковском. 
Все чаще на УКВ диапазонах в Московском регионе можно слышать так 

называемых радиохулиганов, которые мешают проведению связей радиолюбителям. Это 
обстоятельство вдвойне неприятно еще потому, что в последние пару лет вновь стал 
заметен интерес радиолюбителей к диапазонам 144 и 430 МГц. Там много начинающих, 



проводятся УКВ - ЧМ соревнования, круглые столы, работает «Эхолинк», 
устанавливаются связи с МКС. 

Работа надзорных органов оставляет желать много лучшего, и поэтому более 
активную роль в защите наших диапазонов от радиохулиганов приходится брать на себя 
самому радиолюбительскому сообществу. 

О причинах свободы хулиганов в эфире можно говорить много – свободная 
продажа оборудования, и прежде всего портативных станций, слабый контроль и т.д. Но 
несомненно, одной из причин такого явления может служить и то, что УКВ диапазоны все 
чаще используются не радиолюбителями, а охотниками, рыболовами и прочими 
гражданами, которым связь нужна лично для себя. 

Хорошо, если при покупке радиостанции таким гражданам разъясняют 
необходимость её регистрации и получения позывного. Однако получение позывного и 
регистрация аппаратуры не гарантирует правильной работы в эфире таких лиц. А ведь 
оформить документы на четвертую категорию большого труда не составляет. 

В Москве и Московской области, к сожалению, деятельность, а точнее будет 
сказать, бизнес, по оформлению 4 и 3 категорий для таких вот «радиолюбителей» с 
ружьем или удочкой поставлена на конвейер.  Понятно, что о проверке самых 
элементарных основ технических знаний и правил работы в эфире речи не идет. Доходит 
до того, что при фирмах, продающих радиооборудование, действуют целые 
«квалификационные комиссии» в лице одного, максимум двух человек - сотрудников 
фирм. 

В сети Интернет в последнее время появилась информация о том, что в Москве 
существует фирма, которая на коммерческой основе оказывает услуги по оформлению 
документов для открытия любительских радиостанций и повышения их категорий без 
проведения надлежащего контроля уровня подготовки и знаний соискателя. 

Так, в частности в форуме сайта www.lрdnеt.ru пользователем AleXRE (под этим 
ником скрывался Александр Медведев RD3ALI) было размещено сообщение о 
возможности получения 2-й категории посредством услуг этой фирмы и без сдачи 
надлежащих экзаменов. 

Вот что писал автор темы про получение 2-й категории в середине июля с.г.: 
«…Нашел фирму в Москве, где все это сделают без проблем и экзаменов, зарегистрируют 
и перерегистрируют все ваши железки, но попросят за это денег 4тыр (если кому нужны 
будут координаты пишите. Не хочу чтоб сочли за рекламу). В принципе денег просят 
немного, но как говорится "...если нет разницы, зачем платить больше...". 

Судя по всему реакция на это сообщение не заставила себя долго ждать, поскольку 
следом за ней появились и более подробные сообщения RD3ALI: «…могу разместить 
координаты фирмы здесь, а то народ начинает обращаться в мыло… Я уже отдал 
документы в эту фирму на оформление 2-ой категории. Как и говорили взяли с меня 4к. 
Скоро должны все сделать… Не хорошо, конечно, все это, но что делать...». 

Мимо таких сообщений о торговле категориями пройти так просто было нельзя.  
Выяснить судьбу документов RD3ALI в ФГУП «РЧЦ ЦФО оказалось весьма 

несложным делом.  Выяснилось же вот что. 
Услуги по оформлению разрешительных документов оказывало ООО 

"Связьуниверсал-РС", что было отражено на сайте фирмы www.surаdiо.ru и лично 
сотрудник этой фирмы Каменский Леонид Станиславович UA3DJ. 

Установлено, что при направлении документов для открытия радиостанций в 
ФГУП «РЧЦ ЦФО» представлялись документы, оформленные на бланке НОУ Жуковский 
УСЦ МОС РОСТО (ДОСААФ) за подписью гр-на Л.С. Каменского и подписью 
руководителя УСЦ Г.А. Коротаева, заверенной печатью.  

В частности, при оформлении разрешительных документов названного выше 
RD3ALI были представлены: Справка квалификационной комиссии об итогах приема 
экзаменов б/н от 13.07.2009 г. и Акт технического осмотра радиостанции № 302 от 



13.07.2009 г., т. е. официальные документы, выдаваемые общественными организациями, 
которые предоставляют в данном случае право на получение 2-й радиолюбительской 
категории. 

Однако НОУ Жуковский УСЦ МОС РОСТО (ДОСААФ) не имеет никакого 
отношения к выдаче и оформлению документов для присвоения позывных сигналов 
радиолюбителям. Указанные в справке и акте сведения недостоверны, поскольку Г.А. 
Коротаев уже 2 года не является руководителем УСЦ. Все указанные в документах лица 
сотрудниками УСЦ не являются и, следовательно, к его деятельности отношения не 
имеют. Более того, документы оформлены на несуществующих бланках организации и 
заверены печатью иного размера. 

Кроме того, члены так называемой квалификационной комиссии не вправе были 
принимать экзамены, поскольку один из них имеет 2-ю категорию, другой закрыт в связи 
с истечением срока действия разрешения, а сам Л.С. Каменский UA3DJ - сотрудник 
фирмы, торгующей радиолюбительским оборудованием.  

Также выявлено, что радиолюбитель А. Е. Медведев имел 4-ю категорию и не 
вправе был рассчитывать на получение 2-й категории, что не мог не знать Л. С. 
Каменский UA3DJ, подписывая акт осмотра РЭС и справку квалификационной комиссии. 

При таких обстоятельствах можно смело утверждать, что в ФГУП «РЧЦ ЦФО» 
были представлены подложные документы, а уж про соблюдение Инструкции о порядке 
регистрации и эксплуатации любительских радиостанций тут говорить не приходится 
вовсе. 

Стоит выразить отдельную благодарность МОС РОСТО (ДОСААФ), который не 
остался в стороне от выявленных нарушений и направил во все свои учреждения 
инструктивное письмо о необходимость сотрудничества по вопросам радиоспорта и 
радиолюбительства только с МОО СРР. 

Во исполнение этого письма МОС РОСТО (ДОСААФ) все местные отделения 
должны иметь в виду, что все документы КДК отныне должны оформляться 
исключительно на бланках СРР и заверяться печатью СРР в отделении. 

К сожалению в силу различных внутриведомственных особенностей мы так и не 
дождались надлежащей реакции на все нарушения со стороны ФГУП «РЧЦ ЦФО». Кроме 
прекращения приема документов от Л. Каменского более никаких действий не 
последовало, однако, у этого предприятия есть все основания для лишения тех тридцати 
двух воспользовавшихся услугами UA3DJ «радиолюбителей» их позывных ( а там есть не 
только третьи и четвёртые категории, но вторые, и даже первые). 

Однако мы вовсе не жаждем «крови», поскольку заинтересованы в том, чтобы 
лица, неправомерно получившие позывной, смогли оформить все документы законным 
путем, пройдя экзамен и получив подтверждение своей квалификации. 

Эту работу мы доведем до логического завершения. 
 

8. Заключение 
 

Таким образом, уважаемые коллеги, есть еще проблемы, над которыми приходится 
заниматься. Однако хочется верить, что при наших совместных усилиях нам удастся 
многое сделать. Хочется пожелать всем Вам успешной работы по укреплению и развитию 
Ваших местных организаций. Тем же местным отделениям, где работа ведется на 
недостаточном уровне – предпринять все меры к исправлению ситуации. 

Всем удачи, хорошего настроения. Благодарю за внимание. 


